

Saint Josémaria Escrivá à Tui

Saint Josémaria s'est rendu plusieurs fois à Tui. C'est là qu'il a rencontré sœur Lucia, l'une des trois enfants bergers de Fatima qui encouragea fortement les débuts de l'Opus Dei au Portugal.

10/04/2008

Saint Josémaria s'est rendu plusieurs fois à Tui. C'est là qu'il a rencontré sœur Lucia, l'une des trois enfants bergers de Fatima qui encouragea fortement les débuts de l'Opus Dei au

Portugal. Le fondateur a toujours entretenu sa grande amitié avec Fray José López Ortiz, évêque de Tui de 1944 à 1969.

Frère José López Ortiz, père augustin, nommé évêque de Tui le 10 juillet 1944, avait rencontré Josémaria Escriva à la faculté de droit de Saragosse en 1924. Celui-ci, quelques années plus tard, à Madrid, lui parla longuement de l'Opus Dei, fondé en 1928. López Ortiz, devenu professeur titulaire d'une chaire d'Histoire du Droit, fit partie du jury de la thèse de doctorat de saint Josémaria, en 1939. Depuis lors, leur amitié, née à Saragosse, devint très forte, comme on peut le constater par l'abondante correspondance qu'ils ont entretenue.

Saint Josémaria s'est rendu à Tui au début de mois de février 1945. Don Alvaro del Portillo l'accompagnait. Mgr López Ortiz qui les reçut au

Palais Éiscopal, demanda à sœur Lucia, qui était alors au couvent des Sœurs Dorothées, de se rendre au palais pour s'entretenir avec le fondateur de l'Opus Dei.

Après cet entretien, l'intervention personnelle de sœur Lucia facilita les démarches de saint Josémaria pour se rendre au Portugal pour la première. Don Eliodoro Gil Rivera, secrétaire de l'évêque, témoigne de la joie que saint Josémaria eut à la rencontrer. C'est donc avec Frère José et son secrétaire que saint Josémaria est allé à Fatima, à Lisbonne et à Coimbra. Avant de la quitter, saint Josémaria demanda à sœur Lucia si elle avait un petit souvenir pour sa famille qu'il allait rencontrer peu de temps après. Don Eliodoro rapporte qu'elle n'avait rien à leur confier. Le petit cadeau fut néanmoins offert par leurs soins : « Rentrés du Portugal, sœur Lucia

demandea à voir le Père encore une fois pour l'en remercier ».

Frère José fut, par la suite, le premier à faire ses déclarations dans le cadre de la cause de canonisation de saint Josémaria, devant le Tribunal qui siégeait à Madrid. Ses commentaires sur les vertus du serviteur de Dieu s'appuyaient logiquement sur la relation étroite qu'il avait eue avec lui.

Après la mort de Josémaria Escrivá, en 1975, sœur Lucia apporta aussi son témoignage : « Toutes les fois que j'ai parlé avec mgr Escrivá, j'ai eu l'impression d'être devant une âme remplie d'amour de Dieu et d'amour envers Notre Dame, la Sainte Église, le saint-père et les âmes qu'il cherchait à sauver par tous les moyens à sa portée. J'espère qu'au ciel, près de Dieu et de la Sainte Vierge, il pensera à moi ».

Saint Josémaria se rendit plusieurs fois à Tui. Il y alla pour la dernière fois le 24 juillet 1961, après avoir visité don Leopoldo Eijo y Garay, évêque de Madrid, qui séjournait à Vigo et avec lequel il s'entretint des prochaines ordinations sacerdotales de nouveaux prêtres de l'Opus Dei, à Madrid. Saint Josémaria profita de ce voyage pour aller à Tui rendre visite à don Eliodoro Gil qui l'avait si généreusement aidé dès les débuts de l'Œuvre.

Du 2 au 13 juin 2005, il y eut au *Centre des Expositions et de la Promotion* de Tui une exposition sur la vie et les enseignements de saint Josémaria Escrivá, inaugurée par le Maire de la Ville et visitée par un très grand nombre de personnes.

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
opusdei.org/fr-ci/article/saint-josemaria-
escriva-a-tui/](https://opusdei.org/fr-ci/article/saint-josemaria-escriva-a-tui/) (06/02/2026)